
1 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
OUVERTURE DE SÉANCE : 18h30  
 
 

PRÉSENTS : 27 
M. AZNAR Blaise - Mme LAVIT Michelle - M. BARTHES Phili ppe - Mme KAOUANE Louisa - M. MEHDI Saïd -  
Mme LEPINAY Marie-Christine  - M. MIRALES Marc - Mme BOUTIN Mireille - M. HERRET Nicolas - Mme  
SENAT-SOLOFRIZZO Marie-Paule - M. SERIN Christian - Mme TRUQUET Marie-Thérèse - M. PENARD Serge -  
M. ORTEGA Fernand - Mme BELOU Florence  - M. BATAOUI Kamel - Mme DA COSTA Céu - M. BLESS Mathieu  - 
Mme OISEAU Christelle  - Mme BORDES Mélanie  - M. SCUGLIA Domenico - M. CALMETTES Patrick  ð  
M. TERRASSIE Vincent  - Mme MALAURE Françoise ð M. POSER Nicolas - Mme DOS SANTOS FERRAO Emilia - 
Mme PINEL Vanessa. 
 
 

ABSENTS OU EXCUSÉS : 6 
M. GRAU Jean-Michel - Mme FITA Claire - Mme AMALIK Hanane - Mme BUNEL Sylvie - M. BACOU Julien  -  
M. ANDRIEU René. 
 
 

DONT ABSENTS AVEC POUVOIR : 4 
M. GRAU Jean-Michel (pouvoi r  BARTHES Phili ppe) - Mme FITA Claire (pouvoir AZNAR Blaise) - Mme AMALIK 
Hanane (pouvoir KAOUANE Louisa) - M. BACOU Julien  (pouvoir PINEL Vanessa).  
 
 

DONT ABSENTS SANS POUVOIR : 2 
Mme BUNEL Sylvie ð M. ANDRIEU René. 
 
 

VÉRIFICATION DU QUORUM :  
Quorum atteint  : 27 conseillers municipaux physiquement présents.  
Votants  :  31 (27 présents + 4  pouvoirs ).  
 
 
ÉLECTION DU SECRÉTAIRE DE SÉANCE :  
Mme LEPINAY Marie-Christine  est élue secrétaire de séance à l'unanimité sans abstention.  
 
 
ADOPTION DU PROCÉS-VERBAL DE LA PRÉCÉDENTE SEANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 08 DECEMBRE 2022 : 
 
 
A) COMMUNICATION DES DÉCISIONS DU MAIRE 
 
N°2022/013  :  Don dõune collection  de cuirs  à la Maison des métier s du cuir.  Complément  de transfert  de 
don. 
 

N°2022/014  :  Assurance statutaire.  Nouvelles  conditions  tarifaires . 
 

N°  2023/001  :  Don de six photographies  de Graulhet  (1949) . 
 

N°  2023/002  :  :  Don de trois  dessins et  dõun ouvrage. 
 

N°  2023/003  :  Marché public  de travaux  ð Effacement  partiel  et  réaménagement  du Barrage de Miquelou  ð 
Avenant  n°1 . 
 

N°  2023/004  :  Autorisation  de rejet  des eaux pluviales  dans le réseau communal .  
 

N°  2023/005  :  Exercice  du Droit  de Préemption  Urbain  - Place du Jourdain  ð section  AS ð N° 174. 
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B) INFORMATION DU MAIRE 
 
× « Jõai été  saisi  de la  demande de 6 collègues  conseillers,  dõune volonté  de constituer  un groupe  

politique  au sein de la  majorité ,  composé de Mesdames BORDES, BOUTIN, DA COSTA et  de 
Messieurs BATAOUI, PENARD et  SERIN. 
 

Ce groupe  portera  le nom de Eugène POTTIER et  sera  présidé  par  Christian  SERIN. Nous avons 
connu cela  sous dõautres mandats  afin  que toutes  les sensibilités  dõune même major ité  plurielle  
puissent  cohabiter,  autour  dõune même vision  partagée  de notre  ville  et  de son développement.   
Je suis donc pleinement  confiant  et  même rassuré  de voir  que la  majorité  municipale  vit,  débat,  
compose,  quand  certains  pensent  quõil nõy a quõun chef  suprême qui  dist i l le la  bonne parole,  
unique  et  sans démocratie  interne.   
Ce nõest  pas le cas chez nous et  tant  mieux  !  
 

Monsieur  SERIN, si vous le souhaitez,  je  vous laisse  la  parole  pour  exprimer  à lõassembl®e cette  
création  interne  ».  

 
× « Monsieur  le Maire , cher  collègu e, camarade,  

 

Conformément  aux  dispositions  du code général  des collectivités  territoriales  (excellent  livre  de 
chevet  que je  conseille  à la  direction  générale)  et  du règlement  intérieur  de la  municipalité,  nous 
avons l'honneur  et  la  détermination  dans un esprit  de fra ternité  et  de vigilance  constructive  de 
créer  un groupe qui  prendra  le  nom de groupe  Eugène Pottier  (si  nous avons choisi  ce nom de 
groupe  c'est  pour  bien  se situer  à gauche et  pour  faire  cesser les bruits  de caniveaux).  Les 
membres sont  ceux que vous venez de citer  Monsieur  le Maire . 
Kamel  Bataoui ,  Mireil le Boutin ,  Céu Da Costa, Serge Pénard, Christian  Serin,  Mélanie  Bordes.  
Représentant  du groupe  :  Christian  Serin » 
 

 
× Intervention  de M. le Maire :  

 

« Je vous info rme  également  quõ¨ la suite  de la délibération  numéro  1,  nous aurons une 
présentation  du bilan  de la GUSP 2022 par le Foyer  Léo Lagrange.  
Cette  demande  avait  été  faite  par un conseiller  municipal  de lõopposition et  il  est pleinement  
nor mal,  en terme s de transparen ce,  que nous puissions avoir  un bilan  sur cette  action  liée  aux 
chantiers  dõinsertion et  le travail  important  effectué  par les personnes en emploi,  au sein de 
chantier s, pour  notre  ville.  » 

 
 

 
 
C ð QUESTIONS A LõORDRE DU JOUR 
 
 
I ð AFFAIRES CULTURELLES ð AFFAIRES SCOLAIRES, PERI SCOLAIRES ð ASSOCIATIVES ET POLITIQUE DE LA 
VILLE ð SOLIDARITE 
 

 

N° 1 - Modification du tableau du cons eil municipal  
(Rapporteur  : Blaise AZNAR) 
 

× Intervention  de M. le Maire :   
 

« Notre  assemblée prend  acte  de la  décision  de Mme Malik a ENNAJJARI qui  nous a fait  part,  par  
courri er ,  en décembre dernier,  de sa volo nté  de ne plu s siéger  au conseil  municipal  et  donc,  aussi,  
au sein du conseil  communautaire  de lõAgglomération  Gaillac -Graulhet.   
 

Cõest donc le suivant,  dans lõordre de la  liste  conduite  par  Monsieur  Joly  lors  des derniè res 
élections  municipales,  qui  rejoi nt  le Conseil Municipal,  à savoir  Monsieur  Nicolas  POSER.  
 

Monsieur  POSER, je  vous souhaite  la  bienvenue  au sein de notre  assemblée et  je  vous adresse mes 
salutations  républicai nes, au nom du Conseil Municipal.  
 

Ainsi,  nous sommes amenés à acter  la  modifi catio n du tab leau  du Conseil et  à réattribuer  les 
différentes  participations  aux  commissions  municipales  quõoccupait auparavant  Mme ENNAJJARI. 
Monsieur  POSER reprendra  ainsi  ces f onctions  en remplacement.  
 

Enfin  pour  in fo rmation,  ce sera  Mme Françoise  MALAURE NERIN qui  siègera  à la  Communauté  
dõAgglomération  ».  
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Vu la demande de démission de ses fonctions  de conseillère municipal e de Madame Malika ENNAJJARI reçue le  
8 décembre 2022, 
 
Monsieur Nicolas POSER, suivant  de liste a été appelé à siéger par courrier e n date du 19 décembre 2022. 
 
 
Le Conseil Municipal,  
 
Vu lõarticle L 270 du Code électora l,  
 
Vu lõordre chronologique des candidats de la liste «  Servir Graulhet » présentée lors des élections municipales du 
28 juin  2020, constate que Monsieur Nicolas POSER, demeurant  10 Rue Mirabeau - 81300 GRAULHET, vi ent 
immédiatement après le dernier élu figu rant sur la liste « Servir Graulhet », 
 
 
DÉCIDE 
 
 
- DõINSTALLER Monsieur Nicolas POSER dans ses fonctions de conseiller municipal . 
 
- DE PROCEDER en conséquence en tant  que de besoin à la modification  du tableau du conseil munici pal.  
 
- QUE Monsieur Nicolas POSER siègera à la place de Madame Malika ENNAJJARI dans les commissions municipales 
et extra -municipales. 
 
- DE DONNER pouvoir au Maire pour l'exécution de la présente délibératio n et engager la commune. 
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× Suspension  de séance pour présentation du bilan GUSP du Foyer Léo Lagrange par Mme Marie 

KHATTOU 
 

× Monsieur BLESS souhaite s aluer  le professionn alisme des équipes et le travail effec tué . Il  sõinterr oge 
sur le nombre  de bénéficiaires du dispositif total sur 8 années. Mme KHATTOU indique  pour exemple  
37 ETP sur la GUP et 25 ETP en insertion  pour cette  année. 
 

× Mme BELOU souligne lõexcel lent travail collectif mis en place avec  Tarn Habitat .  
 

× Mmes KAOUANE et LEPINAY relèvent le travail acc ompli  par les équipes et notamment celui de Mme 
KHATTOU. 
 

 
N° 2 ð Acquisit ion vent e biens dõoccasion Agorastore  
(Rapporteur  : Blaise AZNAR) 
 

× Inter ventio n de M. le Maire  :   
 

« Cette  délibération  a pour  vocation  dõautoriser  la  collectivité  à vendre  ou acheter  du matériel  sur 
une plateforme  dédié e.  
 

Agorastore  est  un site  internet  créé en 2005.  Il  permet  aux col lectivités  de vendre  leur  
mat ériel  réform é ou inutili sé au plus of frant  via  des enchères par  courtage  sur Internet.  
 

Il  permet  également  dõacquérir  du matériel  car  le but  dõAgorastore  est  de permettre  à tous  
dõacquérir  et  dõutiliser des biens actuelle ment  non utilisés  ou destinés  à être  détr ui ts  pour  leur  
donner  une seconde vie.  Cõest  tout  lõenjeu  cir culaire  dans leque l  nous devons nous inscrire  en 
montrant  lõexemple  sur le réemploi  ».  

 
 

La commune est propri®taire de mat®riels, de v®hicules, dõ®quipements et autres mobil iers inexploités ou 
devenus inutiles pour lõexercice des activités de s services administratifs et te chniques. Ces biens issus du 
domaine privé de la  Commune, souvent de faibl e valeur, occasionnent des frais de stockage et peuvent être 
revendus.  
 

Monsieur le Maire a reçu délégati on du Conseil municipal  pour ç d®cider lõali®nation de gré à gré des biens 
mobiliers dõun prix, par unit®, nõexc®dant pas 4 600 û nets de taxes è.  
 

Au-del¨ de ce seuil, il incombe au Conseil municipal dõautoriser la vente du ou des biens concernés.  
 

Des sites de vente aux ench¯res se sont sp®cialis®s dans les biens dõoccasion des collectivités.  
 

Ce mode de cession touche une large audience ; il est sécuri sé et transparent puisque ouvert à tout internaute 
intéressé.  
 

Il r®pond en outre aux enjeux actuels li®s ¨ lõ®conomie circulaire, au développement durable par la 
réutilisation.  
 

Le site leader dõench¯res Agorastore permet l a mise aux enchères des biens que la Commune a réformés, décrits 
et mis à prix. La platef orme gère les inscriptions des participants, les ench ères, la communication, et prélève 
une commission sur chaque vente conclue. 
 

La durée du contrat est dõun an renouvelable par tacite reconduction par p®riode dõun an, et dõune dur®e 
maximale de quatre an s. Le contrat est résiliable à tout moment sous réser ve du respect dõun pr®avis de trois 
mois.  
 

DÉCIDE 
 

- DõAPPROUVER le principe de cession par mise aux enchères sur une plateforme sp®cialis®e et dõautoriser la 

signature du contrat de prestations de serv ices proposé par Agorastore, aux conditions ci -dessus définis   

(SAS Agorastore, 20 rue Voltaire 93100 Montreuil).  
 

- DõAPPROUVER le principe de lõacquisition de bien dõoccasions par la commune par lõinterm®diaire du site 

Agorastore ou tout autre site qui p ourrait sõy substituer.  
 

- DõAUTORISER Monsieur le Maire à signer toutes les pièces n®cessaires ¨ lõexécution de cette d éli bération 

(adhésion, acquisition, cessioné).  
 

- AUTORISE la vente des biens dont la valeur finale est susceptible de dépasser le seuil  des 4 600 û, au prix de la 

dernière enchère.  
 

- SõENGAGE ¨ payer ¨ Agorastore la commission due sur chaque vente r®alis®e et ¨ inscrire la recette issue des 

ventes, au budget communal. 
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Vote : ADOPT£ A LõUNANIMIT£ SANS ABSTENTION. 
 

Pour : 31 
M. AZNAR Blaise - Mme LAVIT Michelle - M. BARTHES Phili ppe - Mme KAOUANE Louisa - M. MEHDI Saïd -  
Mme LEPINAY Marie-Christine  - M. MIRALES Marc - Mme BOUTIN Mireille - M. HERRET Nicolas - Mme  
SENAT-SOLOFRIZZO Marie-Paule - M. SERIN Christian - Mme TRUQUET Marie-Thérèse - M. PENARD Serge -  
M. ORTEGA Fernand - M. GRAU Jean-Michel (pouvoi r  BARTHES Phili ppe) - Mme BELOU Florence  - M. BATAOUI 
Kamel - Mme DA COSTA Céu - M. BLESS Mathieu  - Mme OISEAU Christelle  - Mme FITA Claire (pouvoir AZNAR 
Blaise) - Mme AMALIK Hanane (pouvoir KAOUANE Louisa) - Mme BORDES Mélanie  - M. SCUGLIA Domenico -  
M. CALMETTES Patrick  ð M. TERRASSIE Vincent  - Mme MALAURE Françoise ð M. POSER Nicolas - Mme  
DOS SANTOS FERRAO Emilia - M. BACOU Julien  (pouvoir PINEL Vanessa) - Mme PINEL Vanessa. 
 

Cont re : Néant.  
 

Abstention  : Néant.  
 

Absents sans pouvoir  : 2 
Mme BUNEL Sylvie ð M. ANDRIEU René. 
 

 
II ð ASSOCIATIONS ð CULTURE - ANIMATION 

 

N°3 - Convention a vec « LõAssociation Graulhetoise de Sauvegarde Animale » pour  la capture  et la 
stérilisation  des chats errants  
(Rapporteur  : Christelle  OISEAU) 
 

× Inter vention de M. le Maire  :  
 

« Les 3 délibérations  qui  vont  suivre  sont  des classiques  en début  dõann®e, puisquõelles sõinscrivent 
dans le cadre  de notre  politiqu e volontariste  autour  du bien -être  animal.   
 

Cõest  un sujet  important  et  la  ville  de Graulhet,  par  son engagement  continu,  démontre  son plein  
attachement  à la  place  des animaux  dans la  ville  ainsi  que dans notre  société.   
 

Je rappelle  que les animaux  ont  été  reconnus comme « êtres  vivants  doués de sensibilité  » dans le 
code civil,  en 2015.  
 

Ainsi,  les actions  que nous mettons  en place  en faveur  de lõanimal en ville  participent  à une 
cohabitation  apaisée  entre  animaux  et  riverain s. Ceci en changeant  de regar d sur lõanimal et  en 
intégrant  la  notion  de bi odiversité  à nos politiques  dõam®nagement.  La ville  devient  ainsi  plu s 
respectueuse  des espèces. 
 

Jõen profite  pour  souligner  le travail  important  mené sur ces questions  et  sur les dossiers,  par  
Christelle  OISEAU, notre  conseillère  municipale  chargée  de ces sujets,  qui  avec les services  
municipau x,  sont  attentifs  et  actifs,  en lien  avec les associations  avec lesquelles  nous 
conventionnons.   
 

Madame Oiseau je  vous cède la  parole  pour  les 3 délibérations  ».  
 
 

× Intervention de Mme OISEAU :  

« Merci Monsieur l e Maire  
 

Comme vous venez de le souligner, nous nous engageons fortement pour la cause animale et la 

place des animaux dans la ville.  
 

Parce que la cause animale nõest le monopole de personne, elle est lõaffaire de tous.  
 

Cõest une question de soci®t® et dõhumanité  à laquelle nous sommes attachés avec notre majorité 

municipale.  
 

Les associations avec lesquelles nous collaborons, le font avec sérieux et nous sommes vigilants au 

bien -°tre de lõanimal, ¨ son devenir.  
 

Ainsi pour 2022, avant de passer aux dél ib érations, voici les statistiques dõinterventions pour les 

animaux en divagation  :  
 

- 196 demandes pour des animaux errants dont 98 chiens , 89 chats  et 9 autres dont des 

chevaux, ©nes, ch¯vresémais pas de cochon noir cette ann®e pour faire la Une de la 

Dépêche du Midi lors dõun feuilleton dõ®t® !   

Cõest donc une r®partition quasi ®quilibr®e 50% de chiens, 45% de chats.  
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- Pour les chiens , ce sont 18 adoptions auprès de la SPA, 33 restitutions aux propriétaires 

avec amende, et 47 signalés, perdus ou malh eureusement décédés.  
 

- Pour les chats , ce sont 12 adoptions SPA, 31 st®rilisations par lõ®cole du chat ou 30 

millions dõamis, 6 par les v®t®rinaires, et enfin 40 signalements dõanimaux perdus ou 

décédés.  
 

Nous avons encore  collectivement,  beaucoup de pr ogrès à faire sur ces questions en 

responsabilisant nos concitoyens et en sanctionnant avec fermeté ceux qui font preuve de cruauté, 

considèrent les animaux comme des jouets  et sõadonnent  ¨ lõabandon.  

Dans ce territoire rural, nous savons q ue nos agricult eurs, nos éleveurs, sont les premiers à 

prendre grand soin de leurs bêtes.  
 

Il me semble donc important de souligner que le  respect des animaux doit sõapprendre d¯s le plus 

jeune âge et se cultiver tout au long du parcours de vie du citoyen .  
 

Ainsi, voic i donc la première délibération de cette série  ».  

 

 

Conformément à lõarticle  L. 211-27 du Code rural et de la pêche maritime , « le maire peut, par arrêté, à son 
initiativ e ou à la demande d'une association de protection des animaux, faire pro céder à la capt ure de chats 
non identifiés, sans propr iétaire ou sans  détent eur, vivant en groupe dans des lieux publics de la commune, afin 
de faire procéder à leur stérilisation et à  leur identific ati on conformément à l'article L. 212 -10, préalablement 
à leur relâcher dans ces mêmes lieux. Cett e ident if ication doit être réalisée au nom de la commune ou de 
ladite association  ».  
 

M. le Maire rappelle  que la commune de Graulhet  a lancé une campagne de stérilisation et d õidentification des 
chats errants depuis 2021. M. Le Maire informe quõil a été c ontacté par « LõAssociation Graulhetoise de 
Sauvegarde Animale » (81300 Graulhet)  qui propose de conventionner à titre gracieu x pour :  
 

- la capture des chats errants non identifiés, sans propri étaire et sans gardien, viv ant en groupe dans des 
lieux publics, 
 

- le transport chez un vétérinaire  pour identifi catio n et stérilis at ion, 
 

- la garde des animaux après lõintervention avant dõêtr e relâchés dans leur milieu naturel.  
 

Entendu lõexpos® du maire et après en avoir délibéré ,  
 

Le conseil municipal,  
 

DÉCIDE 
 

- DõAUTORISER Monsieur le Maire à signer la convention  avec « LõAssociat ion Graulhetoise de Sauvegarde 
Animale » (81300 Graulhet)  relative à la capture  des chats errants sur la commune de Graulhet  telle 
quõannexée. 
 

- DE DONNER pouvoir au Maire pour l 'exécutio n de la présente délibérati on et engager la commune. 
 
 

Vote : ADOPTÉ A LõUNANIMIT£ SANS ABSTENTION. 
 

Pour : 31 
M. AZNAR Blaise - Mme LAVIT Michelle - M. BARTHES Phili ppe - Mme KAOUANE Louisa - M. MEHDI Saïd -  
Mme LEPINAY Marie-Christine  - M. MIRALES Marc - Mme BOUTIN Mireille - M. HERRET Nicolas - Mme  
SENAT-SOLOFRIZZO Marie-Paule - M. SERIN Christian - Mme TRUQUET Marie-Thérèse - M. PENARD Serge -  
M. ORTEGA Fernand - M. GRAU Jean-Michel (pouvoi r  BARTHES Phili ppe) - Mme BELOU Florence  - M. BATAOUI 
Kamel - Mme DA COSTA Céu - M. BLESS Mathieu  - Mme OISEAU Christelle  - Mme FITA Claire  (pouvoir AZNAR 
Blaise) - Mme AMALIK Hanane (pouvoi r KAOUANE Louisa) - Mme BORDES Mélanie  - M. SCUGLIA Domenico -  
M. CALMETTES Patrick  ð M. TERRASSIE Vincent  - Mme MALAURE Françoise ð M. POSER Nicolas - Mme  
DOS SANTOS FERRAO Emilia - M. BACOU Julien  (pouvoir PINEL Vanessa) - Mme PINEL Vanessa. 
 

Contre  : Néant.  
 

Abstention  : Néant.  
 

Absents sans pouvoir  : 2 
Mme BUNEL Sylvie ð M. ANDRIEU René. 
 

 

https://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do?cidTexte=LEGITEXT000006071367&idArticle=LEGIARTI000006583095&dateTexte=&categorieLien=cid
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